
Bio jura 
Procès-verbal de l’assemblée générale, le vendredi 18 mars 2022 à 9h30 
Restaurant Couleurs du Terroir - Montfaucon 

 
Présences : selon liste 
Excusés : Claude Gerber, Corinne Winkelmann, Matthias Bucheli, Pascal Cattin, Martin Marchand, 
Manuel Jurot, Thomas Herwig, Stéphanie Cattin, Claude Hürlimann, Olivier Girardin, Boris Beuret, La 
Clef des champs, Florian Scheer, Zoé Borruat, Julien Houlmann, Jenny Mérillat 
Presse : Chantal Pape pour l’Agri et Benjamin Fleury pour le QJ 
 
Ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Désignation des scrutateurs 
3. PV de la dernière assemblée 
4. Rapports d’activités – Bio jura, Marché Bio 
5. Plan d’activités 2022 
6. Comptes 2021 de l’association et du Marché Bio 
7. Budget 2022 
8. Admissions et démissions 
9. Elections : Comité, Co-Présidence, Vérificateur des comptes 
10. Divers et imprévus 
11. Présentation du projet de directive du cahier des charges de Bio Suisse sur la protection du 

climat et la résilience – Corinne Wälti (Bio Suisse) 
 
Ouverture de l’assemblée 
Romain Beuret souhaite la bienvenue. Il fait notamment remarquer le besoin pour plus d’autonomie 
à l’avenir (semences, énergie, alimentaire, etc.). 
Joan Studer préside l’assemblée et salut les membres présents ainsi que les invités. 
 
Scrutatrices 
Maud Godat et Christine Boner sont nommées scrutatrices 
 
PV de la dernière assemblée  
Les membres ont pris connaissance du PV sur le site internet et acceptent ce dernier. 
 
Rapports d’activités  
 
Bio jura (Selina Droz) 
Elle donne un aperçu de l’année 2021 qui a été marquée par le COVID. L’année a été marquée par les 
activités suivantes : 

- 2ème Journée suisse du bétail bio (initialement prévue à Develier). Le résultat est mitigé car la 
journée fut en ligne. Plusieurs vidéos ont été faites avec des éleveurs bio du Jura.  

- Deux visites de cultures organisées par bio Jura 
- Fête des 40ans de BioSuisse dans le Jura. La balade thématique l’après-midi a été très bien 

suivie. Le soir a été l’occasion pour les membres de se retrouver. 
- Politique 

o Initiatives 
La diversité des opinions est utile. Il ne faut pas discréditer le bio publiquement, ni 
nuire à la réputation du bio car sinon les prix du marché peuvent en pâtir. Ne pas 
répéter les mêmes erreurs dans les prochaines votations sur des sujets agricoles. 

o Projab  



La nouvelles stratégie 2021 -2025 tourne notamment autour de la restauration 
collective, l’augmentation des transformateurs certifiés et l’augmentation des 
cultures spéciales. 

o Assemblé des délégués 
Le point de vue du Jura a été minorisé (spermasexing et in-ovo) 

 
Marché Bio (Lina Dubied)  

- 2021 – marché bio plus petit (Covid) avec la participation de producteurs et transformateurs 
de la région. Le marché était en outre uniquement à l’extérieur. Malgré la pluie du dimanche, 
la participation a été bonne. 

- Les rentrées pour la buvette étaient moins bonnes que d’habitude. 
- Le marché n’avait pas de thème particulier cette année. 
- Les séances pour l’organisation du marché bio 2022 sont programmées et des bénévoles sont 

encore recherchés. En cas d’intérêt prendre contact avec Lina Dubied ou Peter Hurni. 
 
Plan d’activités 2022 

- La pause de panneaux bio Suisse offert. Probablement quelqu’un du comité passera pour les 
mettre.  

- Visites de cultures : il est prévu d’étendre les domaines de visites au maraichage et à 
l’agroforesterie. 

- Un autre groupe Probio pour les pâtures s’est également formé. 
- Cours université populaire : Biojura est parrain en 2022. 3-4 cours par district sont proposés 

dans le programme des UP. 
- Plan climat et résilience – thématique à la prochaine assemblée des délégués (cf. point 11) 
- Manifestation : marché bio et foire du Jura 
- Semaine du Bio avec Divcom (restaurant avec un cuisinier engagé par le canton) et Divssa – La 

restauration collective y sera bio et régionale (dans la mesure du possible) du 29 mars au 1er 
avril. Il est prévu d’organiser quatre conférences (discussion sur l’alimentation, projet 
alimentation saine dans la ville de Bienne, 90% de l’alimentation dépend des sols, bio pour une 
solution pour un système durable). Le restaurant scolaire sera ouvert à toutes et tous. Il serait 
bon que les agricultrices et agriculteurs s’y rendent pour pouvoir discuter avec le public. La 
cantine de la FRI participera également à la promotion du bio sur le même principe du 9 au 13 
avril 2022. 
Une émission RTS (une seule planète) suit le projet et fera une émission à ce sujet. 
 
Discussion sur la prise de position sur l’initiative « élevage » qui sera discuté lors d’un comité 
ouvert. 
 

 
Comptes 2021 
Marché-bio :  pertes de 488.30 frs, capital propre d’environ 38'000 frs 
Bio jura : Perte de 1'119 frs,   
Les comptes gérés par le caissier Peter Hurni sont parfaitement tenus et les finances saines malgré une 
petite perte. 
Les comptes ont été vérifiés par Mathias Bucheli et Georges Brahier. La vérification est approuvée par 
l’assemblée. 
 
Budget 2022 
Le budget est similaire aux années précédentes et est accepté à l’unanimité. 
Il est proposé et accepté de faire un don de 500.- aux réfugiés d’Ukraine.  
 
 



Admissions et démissions  
Résiliation : Knutti Walter et Spöcz llona et Müller Martin (les Ecorcheresses) 
Nouveau membre : Sylvain Bourquard (Les Bois) 
Reconversion : Agriculture Outremont (St-Ursanne), Borruat Zoé (Courtételle), Ferme Champ de la 
Croix (Saulcy), Les Neufs-Prés (Montfaucon), Mérillat Jenny (Courtelary), Laura Donzé (Ferme du Chésal 
à Soulce), Luginbühl Claude et Magalie (Rebeuvelier), Oester Stéphane (Grandval), Juillerat Clément 
(Mervelier) 
 
Elections 
Trois démissions au comité: Selina Droz (Co-présidente depuis 2015), Hanno Schmid (1997-2004, 2015-
2022 dont 6 à la présidence) et Bernard Wipfli (comité 2002-2022). Ils sont chaleureusement applaudis, 
remerciés et reçoivent une attention bien méritée. 
Milo Stöcklin quitte également le comité car il démissionne de ses fonctions auprès de la FRI  
Maud Godat, Romain Beuret et Vincent Schmitt (Co-président) entrent au comité. 
 
Vérificateur des comptes 
Vérificateurs des comptes pour 2022 – Benjamin Roy et Georges Brahier 
 
Divers et imprévus 
ECR (Jean-Paul Lachat) : Deux remplacement (Eric Amedroz et Pierre Simonin), remplacer par Vincent 
Fringy et Claude Ciocchi ainsi que Lisa Meret 
La politique fédérale ne change pas pour l’année prochaine. L’ECR fera des informations sur les 
mesures en lien avec la diminution des risques liés aux produits phytosanitaires lors des assemblées 
régionales d’Agrijura. 
In Situ – il reste quelques hectares pour les intéressés. Il s’agit d’un programme fédéral pour la 
sauvegarde des variétés in Situ. 
AgriJura (Vincent Boillat) – Souhaite que la présidence de Projab reste dans les mains de BioJura. Il 
espère une bonne collaboration pour l’avenir. 
FRI (Milo Stöcklin) -  salutations d’Olivier Girardin  
Question sur les produits phytosanitaires – l’homologation ne se fait plus à l’Office fédéral de 
l’agriculture mais à l’Office fédéral de la sécurité alimentaire et des affaires vétérinaires (OSAV). BWL. 
Question sur le prix du lait : Mooh avait promis 5cts de plus, les augmentations sont normalement 
prévues à partir du 1er avril.  

 
Projet climat et résilience (Corinne Wälti, Bio Suisse) 
Principe du cahier des charges protection et résilience climatique. 
BioSuisse a la volonté de se fixer un objectif climatique afin d’avoir une direction plus claire. C’est une 
chance pour positionner BioSuisse comme leader dans la politique du climat. L’idée est la neutralité 
climatique (zéro émission nette) comme un possible objectif. Fibl a fait une analyse à ce sujet. 
Le principe « protection et résilience climatique » -> sera décidé à l’assemblée des déléguées 
Puis il serait possible de développer un programme climat BioSuisse avec des mesures variées pour 
réduire les émissions de gaz à effet de serre. 
Premières idées : développer un outil pour faire le bilan climatique des exploitations, offre de conseil 
et de formation, encouragement de la recherche et de la sélection, renforcement des partenariats, 
mise en place de projets communs, collaboration à la stratégie climatique de la Confédération. 
Discussion (préservation du sol, pas de bétonnage, question sur les aspects économiques). 
 
L’assemblée est levée à 12h31.  
 
Repas pris en commun au Restaurant Couleur du Terroir  
Le secrétaire du jour : Vincent Schmitt 


